
令和５年２月 東金市教育委員会会議（定例会）会議録  

 

 

１ 日 時  令和５年２月２１日（火）  

開会 午後１時３０分  

        閉会 午後２時５６分  

 

２ 場 所  東金市役所 第１委員会室  

 

３ 招集者  東金市教育委員会教育長  石 川  貢 彦  

 

４ 教育長及び出席委員  

教育長             石 川  貢 彦  

委 員（教育長職務代理者）  山 下  美 紀  

委 員            豊 田  和 雄  

委 員            吹 野  恭 一  

委 員            大 場  あすか  

 

５ 出席職員  

教育部長      長 尾  泰 正  教育総務課長  矢 﨑  正  

学校教育課長    新 田  篤    生涯学習課長  岩 瀬  保 雄  

スポーツ振興課長  佐久間  英 郎  東金図書館長  赤 松  康 寛  

教育総務課副課長  小 倉  功 照  同課主査補   大 杉  尚 徳  

   

６ 傍聴人  なし  

 

７ 議 題  

  議決事項  

第１号議案 東金市教育委員会児童生徒表彰者の決定について  

第２号議案 東金市教育委員会関係議案の作成に伴う意見聴取について  

第３号議案 東金市教育委員会関係議案の作成に伴う意見聴取について  

 

報告事項  

１ 専決した事項の報告について  

      行事の後援の承認  

２ 諸報告  



 

   その他  

 

８ 議事の大要  

第１ 開 会 

午後１時３０分、石川教育長より開会が宣告された。 

 

第２ 会議録署名委員の指名 

石川教育長より吹野委員を指名した。 

 

第３ 令和５年１月教育委員会会議（定例会）会議録の承認 

石川教育長より令和５年１月２６日開催の東金市教育委員会定例会の会議録につ

いて承認を求めた。 

全員異議なし 

 

第４ 議 件  

石川教育長より、第１号議案については公開することにより、率直な意見の交換

及び意思決定の中立性が損なわれるおそれのある事件に該当することから東金市教

育委員会会議規則第１２条ただし書の規定により非公開とする提案があった。  

採決の結果、全員賛成であったため、非公開とされた。  

 

 第１号議案 東金市教育委員会児童生徒表彰者の決定について  

 

石川教育長より第１号議案について出席職員に説明を求めた。 

教育総務課長より東金市教育委員会児童生徒表彰者の決定について説明した。 

 

＜説明概要＞ 

本件は、校長から推薦された者のうちから東金市教育委員会児童生徒表彰規程に基づ

く東金市教育委員会児童生徒表彰者を決定することについて審議をお願いするもの。  

 

全員一致で可決 

 

第２号議案 東金市教育委員会関係議案の作成に伴う意見聴取について  

 

石川教育長より第２号議案について出席職員に説明を求めた。 

教育総務課長より東金市教育委員会関係議案の作成に伴う意見聴取の趣旨について



説明し、教育部長より内容について説明した。 

 

＜説明概要＞ 

本件は、市長が令和５年第１回東金市議会定例会に提出する議案（令和４年度東金市

一般会計補正予算（第８号）について）を作成するにあたり、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第２９条の規定により教育委員会の意見を求められたことから、東金

市教育委員会組織規則第７条第３号の規定により審議をお願いするもの。  

 

全員一致で異議なし  

 

第３号議案 東金市教育委員会関係議案の作成に伴う意見聴取について  

 

石川教育長より第３号議案について出席職員に説明を求めた。 

教育総務課長より東金市教育委員会関係議案の作成に伴う意見聴取の趣旨について

説明し、教育部長より内容について説明した。 

 

＜説明概要＞ 

本件は、市長が令和５年第１回東金市議会定例会に提出する議案（令和５年度東金市

一般会計予算について）を作成するにあたり、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第２９条の規定により教育委員会の意見を求められたことから、東金市教育委員会組

織規則第７条第３号の規定により審議をお願いするもの。  

 

山下委員 修繕費の予算についてです。予算を立てるにあたって、中学校や他の学校も

そうですが、屋根など劣化しているところが多々あります。優先順位が上のほ

うではないため予算を充てられていないとは思うのですが、劣化が進み修理す

る部分がどんどん増え、長い期間で考えると余計にお金がかかってくると思う

のですが、そういったことも含めて予算立てしているのでしょうか。  

 

教育部長 小・中・幼、文化会館等も含めて施設については古くなってきているので、

予防的な修繕ができているかというとそこまで至っていないのが現状です。  

     例えば、雨漏りが発生したら修繕をしないといけないわけですが、予算に合

わせて、年度の優先順位をつけた中で実施しているということです。教育委員

会として教育施設全体を安心安全に使える状態に維持管理していかねばならな

いというスタンスでいることには変わりはございません。  

 

山下委員 初期の段階で直せば、ここまでひどくはならなかっただろうというところが



結構多いので、これから先、ここだけ直せばこれ以上広がらずひどくならない

というポイントを掴んで、ひどくなることを回避できるのであれば、長期的に

見て対処いただくのがよいと思います。  

 

教育部長 そのように進めていきたいと考えます。  

 

豊田委員 例えば、各学校で教室の雨漏りがひどいとかあると思いますが、これは予算

を組むときに、各学校からこういうところを直してほしいとか委員会のほうへ

要望が上がっているわけですよね、もしかしたら学校で優先順位をつけている

のかもしれませんが、教育委員会がそれを取りまとめて、予算を組んでいると

いうことでよろしいでしょうか。  

 

教育総務課長 施設の担当をしておりますので、私からお答えします。委員のおっしゃ

るとおり、当初予算編成前に、各学校から第一に要望というものをいただいて

おります。ではそれを取りまとめるか、ということですが、消防・防火・電気

設備といった、子どもに危害を加える恐れのあるものについては、毎年実施し

ている点検結果により最優先で修繕を実施するというのが現状でございます。

最優先で実施するもののほか、学校からいただいた要望に対し、優先順位をつ

けて実施し、フィードバックしているということでございます。  

 

豊田委員 おそらく予算に関しては昨年の１０月、１１月ごろに学校からの要望を整理

して、財政のほうとヒアリングをして詰めているのだと思います。全部は無理

だと思いますが、学校の要望ができるかぎり実現できるよう委員会には頑張っ

ていただいて、少しずつ良くしていっていただければと思います。  

 

全員一致で異議なし  

 

 第５ 報 告  

  １ 専決した事項の報告について  

    行事の後援の承認  

 

教育総務課長   資料の２０頁を御覧ください。こちらは、教育長の専決により

後援を承認された行事となります。記載の⑴及び⑵について、順

に御説明させていただきます。  

         まず⑴の行事についてです。行事名は、茂原交響楽団第３２回

定期演奏会です。申請者は茂原交響楽団で、会場は東金文化会館



大ホール、日時は令和５年５月２１日（日）午後２時開演、午後

４時終演（予定）でございます。行事の趣旨でございますが、地

元奏者演奏によるクラシック音楽の感動を通して地域の文化向上

に貢献する。というものでございます。後援内容はポスター、チ

ラシ及びプログラムにおける後援名義の使用で、専決した日は令

和５年１月２０日でございます。  

            次に⑵の行事についてです。行事名は、ＤＡＮＣＥ ＥＶＥＮ 

Ｔ ＰＥＡＣＥ ＮＵＴＳ Ｖｏｌ．７です。申請者はＰＥＡＣ

Ｅ ＮＵＴＳ ＣＲＥＷで、会場は東金文化会館大ホール、日時

は令和５年３月２６日（日）正午開場、午後０時３０分開演、午

後６時終演予定です。行事の趣旨でございますが、「ダンス活動を

しているすべての方が参加出来るイベントで、様々なダンスチー

ムの発表の場として、照明のあたる舞台で日頃の練習の成果を発

揮し、他のダンスチームと繋がる事で刺激し合い、高めあい、今

後の活動に活かしダンスを盛り上げていくため企画・開催する。」

というものでございます。後援内容はポスター、チラシにおける

後援名義の使用で、専決した日は令和５年１月２５日です 

 

３ 諸報告  

⑴   石川教育長  

２月３日に開催された２つの会議は、千葉県都市教育長協議会に関する会議で

あることを報告した。また、２月６日午後２時から実施された、「２０２２年度域

学共創プロジェクト」活動発表会に参加し、城西国際大学が地域と力を合わせて

観光や環境教育、食育といった活動を行っているという報告を受け、各学校や地

域との連携の可能性について説明した。  

続いて２月１０日に開催された、文部科学省主催の令和４年度市町村教育委員

会教育長・教育委員研究協議会へ、教育長（部活動の地域移行について）、山下委

員（いじめ・不登校支援について）、大場委員（地域連携について）の３名で参加

したことについて、それぞれ報告した。  

 

⑵ 教育部長  

     ２月２４日に開会を予定している３月議会について、答弁内容については次回

報告すると説明した。  

また、２月２０日に開催された第４回東金市学校給食施設のあり方検討会の概

要と、今後の流れについて説明した。  

 



⑶ 教育総務課長  

  特段の報告事項なし  

 

⑷ 学校教育課長  

２月及び３月の行事予定について、学校教育課行事計画に沿って報告した。  

また、長欠不登校の状況について、資料に沿って説明した。  

 

⑸ 生涯学習課長  

     ２月及び３月の行事予定について、生涯学習課行事計画に沿って報告した。  

 

⑹ スポーツ振興課長  

     ２月及び３月の行事予定について、スポーツ振興課行事計画に沿って報告した。 

 

⑺ 東金図書館長  

     ２月及び３月の行事予定について、図書館行事計画に沿って報告した。  

 

第６ その他  

    事務局より、次回の教育委員会定例会の開催日時等の予定について連絡した。  

    

第７ 閉 会  

    午後２時５６分、石川教育長より閉会が宣告された。  


